JOURNÉE MONDIALE DE LUTTE CONTRE L'HOMOPHOBIE, LA BIPHOBIE ET LA TRANSPHOBIE

#### Mon attirance pour quelqu'un indique mon :

- Orientation sexuelle
- dentité de genre
- Pouvoir gravitationnel

L'orientation sexuelle définit l'attirance émotionnelle, affective et/ou sexuelle que l'on est susceptible d'éprouver envers d'autres personnes. Elle peut concerner des personnes du même sexe que le sien (homosexualité), du sexe opposé (hétérosexualité), ou encore les deux (bisexualité). Si ces trois orientations sexuelles sont les plus connues, cette liste n'est pas exhaustive et il en existe d'autres, telles que l'asexualité ou la pansexualité.

JOURNÉE MONDIALE DE LUTTE CONTRE L'HOMOPHOBIE, LA BIPHOBIE ET LA TRANSPHOBIE

#### L'identité de genre c'est:

- Se sentir fille / se sentir garçon / les deux / aucun des deux
- 6 Se sentir attiré.e par les filles / les garçons / les deux / aucun des deux
- £tre fan de Booba / de Kaaris / des deux / aucun des deux

Une personne transgenre est une personne dont l'identité de genre ne correspond pas à celle traditionnellement associée au sexe lui ayant été assigné à la naissance, au contraire d'une personne cisgenre pour qui c'est effectivement le cas. Être transgenre ne signifie pas nécessairement d'avoir engagé des procédure médicales pour effectuer un changement de sexe, que ce soit en ayant recours à de la chirurgie et/ou via la prise d'hormones. Utiliser le terme de transexuel.le pour qualifier une personne peut donc être erroné, il vaut mieux lui préférer celui plus inclusif de personne transgenre, ou même de personne trans.

JOURNÉE MONDIALE DE LUTTE CONTRE L'HOMOPHOBIE, LA BIPHOBIE ET LA TRANSPHOBIE

Si je suis attiré.e aussi bien par les femmes que les hommes, je suis :

- bisexuel.le
- b non-binaire
- bionique

Réponse : La bisexualité se définit par le fait d'avoir de l'attirance sexuelle et/ou des sentiments amoureux aussi bien pour des femmes que pour des hommes (mais pas nécessairement de manière égale). Être bisexuel.le n'a en revanche rien à voir avec le fait de vouloir avoir des relations amoureuses et/ou sexuelles avec plusieurs personnes en même temps. Proposer des « plans à trois » à des personnes pour le simple fait qu'ils ou qu'elles sont bisexuel.le.s n'est donc pas vraiment à propos...

JOURNÉE MONDIALE DE LUTTE CONTRE L'HOMOPHOBIE, LA BIPHOBIE ET LA TRANSPHOBIE

7. Si je ne m'identifie ni comme homme ni comme femme, je suis :

- bisexuel.le
- b non-binaire
- David Bowie

Réponse : Les personnes non-binaires sont des personnes dont l'identité de genre ne s'inscrit pas dans la norme binaire. Elles ne se reconnaissent donc pas dans les cases genrées du féminin ou du masculin et peuvent par exemple se définir comme se situant entre les deux genres, comme en étant un « mélange » , ou encore comme n'appartenant à aucun des deux. Le terme de « genderqueer » peut aussi être utilisé pour qualifier les personnes non-binaires.

JOURNÉE MONDIALE DE LUTTE CONTRE L'HOMOPHOBIE, LA BIPHOBIE ET LA TRANSPHOBIE

Les personnes asexuelles peuvent-elles tomber amoureuses?

- bien sûr, pourquoi pas?
- non, c'est bien ça la question
- seulement les mardis et de personnes vegans

Réponse : Les personnes asexuelles ne ressentent pas d'attirance ou de désir sexuel. Pour autant, elles peuvent très bien tomber amoureuses et avoir une relation de couple. Être asexuel.le est différent du fait d'être abstinent.e : l'abstinence est un choix personnel alors que l'asexualité relève de l'orientation sexuelle, on ne la choisit pas !

JOURNÉE MONDIALE DE LUTTE CONTRE L'HOMOPHOBIE, LA BIPHOBIE ET LA TRANSPHOBIE

Les personnes intersexuées sont-elles nécessairement non-binaire?

- oui, c'est pareil
- non, ça n'a rien à voir avec l'identité de genre
- non, mais elles doivent êtres anti-capitalistes

Réponse : Les personnes inter-sexes sont des personnes nées avec des caractères sexuels (génitaux, gonadiques ou chromosomiques) qui ne correspondent pas aux définitions binaires traditionnelles des corps masculins ou féminins. C'est une désignation biologique qui n'a à voir ni avec l'identité de genre, ni avec l'orientation sexuelle.



JOURNÉE MONDIALE DE LUTTE CONTRE L'HOMOPHOBIE, LA BIPHOBIE ET LA TRANSPHOBIE

Une injure publique a caractère homophobe peut entraîner une peine de

- a 120 euros d'amende
- b 1500 euros d'amende
- 22 500 euros d'amende

Réponse : Proférée dans un espace public, dans un journal ou sur internet, une injure peut être condamnée par une amende de 12 000 euros. Si le caractère homophobe ou transphobe de l'injure est retenu, l'amende peut aller jusqu'à 25 000 euros et être assortie d'une peine de 6 mois d'emprisonnement. Et oui, cela marche même si « c'était juste pour rire », ou que l'on a un ami homosexuel.

JOURNÉE MONDIALE DE LUTTE CONTRE L'HOMOPHOBIE, LA BIPHOBIE ET LA TRANSPHOBIE

Depuis le 11 mars 2021, l'UE est officiellement devenue une zone :

- de riche patrimoine fromager
- de liberté LGBTI
- de neutralité carbone

Réponse : En mars dernier, et en réponse aux mesures discriminantes prises par certains pays membres de l'UE, les eurodéputés ont adoptés une résolution déclarant symboliquement l'Union Européenne « zone de liberté LGBTQI », avec une très large majorité de 492 voix pour, 141 contre et 46 abstentions



JOURNÉE MONDIALE DE LUTTE CONTRE L'HOMOPHOBIE, LA BIPHOBIE ET LA TRANSPHOBIE

En quelle année l'Organisation Mondiale de la Santé a-t-elle retiré l'homosexualité de la liste des maladies mentales ?

- **a** 1948
- 6 1960
- 1990



Réponse : Ce n'est qu'en 1990 que l'OMS raye l'homosexualité de la liste des maladies mentales. C'est d'ailleurs en hommage à cette avancée que la journée mondiale contre l'homophobie, la transphobie et la biphobie prend place le 17 mai ! Il aura cependant fallu encore attendre 2018 pour que la transidentité en soit, elle aussi, retirée. En revanche, il est toujours possible de prétendre « soigner » l'homosexualité, les thérapies de conversion n'étant toujours pas illégales malgré le fait qu'elles soient souvent décrites comme étant de véritables tortures physiques et psychologiques.